

EL DIARIO

Periodico imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS

Toda la correspondencia de carac-

ter debe ser enviada a la redac-

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Pago anticipado

Imprenta

DE
JUAN SANSANO - ORIHUELA

Trabajos rápidos en colores: tarjetas, facturas, circulares, memorandums, cartas y sobres comerciales, etiquetas, enormes tiradas de prospectos á precios increíbles.

CALLE DE SAN PASCUAL, 9

PARA EL CARNAVAL

Lo corto que este año resulta el período del carnaval, nos induce a escribir hoy algo sobre aquellas fiestas para preparar la opinión, a fin de que en el corriente año, se celebren como en los anteriores, y el pueblo, tenga unos días de esparcimiento; y ya que no es posible mitigar sus males, pues el Estado, en España, como en casi todas las naciones, no puede socorrer a todas sus necesidades, proporeiónasele por lo menos distracción, en la que no tenga que gastar dinero, y algo es algo.

Sabemos, que el alcalde señor Ferrer, está dispuesto como en años anteriores, a cooperar al mayor esplendor de las fiestas carnavalescas, y es de esperar que en la misma actitud se encuentren los vecinos de las calles de Loaces y Alfonso XIII, en las que se celebran las veladas.

Por de pronto, el Círculo In-

dustrial y Mercantil, ha formado de entre sus socios, una especie de sociedad que ha constituido capital suficiente, para dar en las noches de los días dos, tres y cuatro de Febrero, últimos de carnaval, otros tantos bailes de máscaras, en el Teatro Circo, los que seguramente resultarán espléndidos, dado el resultado brillante, que tuvo el que por vía de ensayo, dió la citada sociedad, en el mismo coliseo, la noche del último día del carnaval pasado; y estos bailes, se celebrarán después de la hora de la música, en las ya citadas calles, con objeto de no restar animación a la fiesta popular, y de que el Circo, esté lo mas concurrido posible. En el Teatro, habrá restaurant, y todo lo apetecible, compatible con la moral, a fin de que esas noches, puédase disfrutar, como en las grandes capitales.

Esperamos pues, que se animen las próximas fiestas, para que el carnaval de 1913, resul-

te más divertido, que los de los años anteriores.

Los Riegos del Segura

Una comisión de regantes del Segura, de la vecina capital de Murcia, ha convocado por medio de unas hojas de las cuales, se han repartido algunas en esta ciudad y cuyo texto reprodujo ayer nuestro colega local, «El Eco de Orihuela», a una asamblea de regantes de la vega baja del rio, que tendrá lugar el día diez y seis de los corrientes, en el teatro circo de la citada capital, para tomar acuerdos definitivos y lo suficientemente energicos, a fin de acabar de una vez y para siempre, con las detenciones de aguas del Segura, que causan la ruina de los propietarios de terrenos de regadio, de la vega baja. Pensabamos abernos ocupado de esta cuestión pero habiendosenos adelantado el colega local ya mencionado, sin perjuicio de que también reproduzcamos la convocatoria de la comisión de herederos regantes de Murcia, celebramos que el diario conservador de la localidad, se encuentre en tan buena disposición, para defender los intereses de nuestra vega, y como estamos decididos a secundar eficazmente a pesar de nuestra modestia, toda iniciativa que se tome en ese

sentido, hoy no hacemos más que dar la voz de alerta, esperando que en la asamblea del diez y seis, este representada nuestra ciudad, y que se apoye toda conclusión encaminada a considerar intangibles las aguas del Segura, pues de lo contrario, la ruina de Orihuela y la de todos los pueblos que viven de la agricultura, ya que para sacar sus cosechas aprovechan las aguas del rio, desde tiempo inmemorial, será cierta e inevitable; y pues que el peligro está apuntado, y a defenderse de él invitan nuestros hermanos de Murcia, hagamos causa común con ellos, y luchemos denodadamente en defensa de nuestra vida, de nuestra única fuente de riqueza, que es la agricultura, y ayudemos con desinterés y patriotismo a todo el que en este sentido enarbore la enseña de la defensa de lo que nos es común y propio, y se nos quiere arrebatar, y se nos está arrebatando ignominiosamente, y sin espíritu de bandería y ni de partidos, unamósnos todos, sea quien fuere el que la plausible iniciativa tome y secundemosle, a fin de conseguir, la reivindicación de un derecho, que si se nos arrebatamos, conduce inevitablemente a la desolación y a la ruina.

Prometemos, reproducir la hoja convocatoria a la samblea, y ocuparnos de este importantísimo asunto cuantas veces sea necesario, y con la extensión que merece, teniendo a nuestros favorecedores al corriente,

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido en géneros bancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

de cuanto se trata, en materia de tan vital interés para Orihuela.

Variedades

DESCUBRIMIENTOS.

Dice un telegrama de París que el «Cosmopolitan Magazine» ha interrogado a Edison sobre los descubrimientos más notables que puedan realizarse en lo que resta de siglo. Edison ha contestado lo siguiente:

«La fabricación de muebles de acero hará inútil la madera para los usos domésticos. El mueble de acero será cinco veces más barato y más ligero que los actuales.

El papel desaparecerá. Los libros se imprimirán en hojas de níquel de un cuarto de milésima de milímetro de espesor. Estas hojas aventajarán al papel en condiciones higiénicas, porque no serán, como él, hervideros de microbios. Admitirán perfectamente la tinta de imprenta. Un librito de dos y medio centímetros de espesor contendrá cuarenta mil páginas y costará seis francos!

En cuanto a la piedra filosofal, es cosa de la alquimia moderna. La fabricación del oro será en lo porvenir juego de niños y no hay que decir qué honda revolución sufrirá el sistema financiero.»

Por último, anunció el advenimiento próximo de maravillosas y poderosísimas máquinas, que movidas por la electricidad, labrarán, escardarán, sembrarán y segarán. El labriego de lo porvenir será químico, botánico y economista. Un teclado y unas palancas serán sus útiles.

EL ABONADO DE LAS ABAS

En creencia general entre los labradores, que el cultivo de habas enriquece al suelo. Esta es verdad hasta cierto punto.

Perteneciendo las habas a la familia de las leguminosas, son aparadoras de nitrógeno, por la gran cantidad de raíces que dejan en el suelo, claro es que enriquecen a la tierra en dicho elemento.

Pero, por otra parte absorben del suelo dosis considerables de

ácido fosfórico y de potasa, que son exportadas con las cosechas, especialmente el último elemento, y es evidente que si el labrador quiere obtener rendimientos altamente remuneradores, hace falta que restituya dichos elementos.

En la práctica, dichas restituciones no se verifican o solamente de una manera incompleta. Algunos labradores se contentan con emplear pequeñas cantidades de estiércol; otros algo de superfosfato, y los más, no abonan. De la restitución de la potasa, que, sin embargo, es el elemento más importante para las habas, son muy contados los que se preocupan.

De los numerosos ensayos hechos en nuestro país, se deduce que una de las mejores fórmulas, por hectárea, para el abonado de las habas es la siguiente:

250 kilos de.....superfosfato 18/20
125 « de.....cloruro potásico.

(Las dosis deben ser aumentadas en los cultivos de regadío.)

Estos abonos conviene reemplazarlos en las tierras pobres de cal por las escorias y el sulfato de potasa.

Los fertilizantes fosfo-potásicos deben ser frotados en zelaos y esparcidos al viento, algunos días antes de la siembra, a ser imposible, enterrándolos con una labor superficial de arado con dos pases de grada cruzados.

Cuando se siembran las habas sobre rastrojo, habrá que emplear los abonos el mismo día de la siembra.

Teatro Circo

La falta de espacio, nos impidió en la edición de ayer, dedicar el elogio que en justicia mereció, el trabajo del director de la compañía. Rafael Alaria, en la obra «Petit Café», estrenada el martes en la noche; pero hoy remediamos la falta diciendo, que Alaria, estuvo colosal, realizando un trabajo de actor perfectamente capacitado de la misión que desempeña, adaptándose y asimilándose la psicología del personaje que

representa; y que el público, percatado de su labor, meritisima, la premió, tributando al artista, grandes, prolongadas y justas ovaciones.

Anoche, se estrenó, la celebrada opereta «La Princesa del Dollar», que gustó muchísimo, por su argumento distraído, por su música inspirada, y de gran trabajo instrumental; por su decorado y por el vestuario.

Contribuyeron poderosamente al éxito de la aplaudida obra, todos los artistas que en ella tomaron parte, pero muy singularmente, Concha Gil, que una vez más se reveló como cantante de escuela y de mérito, siendo muy aplaudida; la tiple cómica, Herminia Quiles, que estuvo inimitable, alcanzando justas y frecuentes ovaciones; el baritono Sr. Sara, que hizo gala de sus facultades envidiables en el «Del Canto», y que consiguió ser muy aplaudido; y el director de la compañía, que siempre está a una altura incommensurable; igualmente se aplaudió muchísimo a los coros, nutridos y bien ajustados; y a la orquesta, que realiza un trabajo de muchísimo mérito, y a su director, el incansable maestro Pellicer.

El duo del primer acto de tiple y baritono tuvo que ser repetido y el del segundo acto de tiple y tenor, en el que el señor Delgado hizo derroche de facultades también se repitió entre grandes aplausos.

Esta noche se pondrá en escena el estreno de la opereta en tres actos «La Casta Susana».

NOTICIAS

Han regresado de Alicante, nuestros distinguidos amigos, el diputado provincial, D. Francisco Ballesteros Meseguer, y el alcalde de esta ciudad, D. José Ferrer Lafuente.

Parece que en breve aparecerá otro periódico semanal, cuyo director, será, D. Julio Lizón.

Ayer pasó el día en sus posesiones del campo, nuestro estimado amigo, el primer teniente de alcalde de este ayuntamiento, D. José Franco.

Hállase muy mejorada de la dolencia que padecía, la distinguida esposa de nuestro distinguido amigo D. Francisco Capdepón. Mucho celebramos, que el clima de nuestra ciudad, haya sido beneficioso a la distinguida enferma cuyo total y rápido restablecimiento deseamos de todas veras.

El buen criterio de nuestros lectores, subsanaría un error de pluma que ayer se deslizó en la noticia en que dábamos cuenta de haberse encargado accidentalmente del despacho de la alcaldía, el segundo teniente de alcalde, D. Antonio López Roamora, cuyo nombre resultaba equivocado, y se escribió, José.

Con objeto de proseguir sus estudios, ha marchado a Madrid, nuestro estimado amigo, D. Manuel Franco Rufete.

La Juventud Monárquica Oriolana, está organizando una función teatral a beneficio del futuro centro monárquico, de cultura, la cual tendrá lugar, el jueves de la semana próxima, en el teatro circo, con los elementos de la compañía que en él actúa, y que tan acertadamente dirigen el primer actor, Rafael Alaria, y el maestro director de orquesta, D. Vicente Pellicer. De antemano auguramos un éxito a los organizadores de la naciente y simpática sociación, y un gran triunfo a los artistas de la compañía de Alaria.

Ayer tarde fueron sustraídas de la taquilla del Teatro Circo, un talonario de butacas, el cual fue recuperado por los guardias de Seguridad Antonio Ruiz y Francisco Llopis; por los mismos guardias fue detenido Vicente Sarabia (a) el Chato por hurto de varios trozos de hierro.

Se encuentra ligeramente enferma, la distinguida señorita Vicenta García de Burunda.

Establecimiento de tejidos .: Temporada de verano.
Ultimas novedades para señoras.: Gergas .: Especialidad en géneros blancos.

GRAN PAÑERÍA

Estambres Cheviot. Armures y mantas de viaje

Hemos tenido el gusto de saludar al maestrescuela de la catedral de Sigüenza, don Carlos Esquer.

Hállase enferma aunque no de cuidado por fortuna, la distinguida esposa de nuestro respetable amigo, don D. Alvaro García de Burunda, a la que deseamos un rápido y total restablecimiento.

Ayer se celebró en el templo catedral de esta ciudad, la primera función, que todos los días ocho de cada mes, han organizado unas piadosas señoras, en honor de la Inmaculada Concepción. El templo estuvo muy concurrido de fieles, durante la solemnidad, que tuvo lugar, al toque de oraciones.

Para la corteja salido, nuestro joven y particular amigo, el aprovechado estudiante, D. Amancio Meseguer Manresa.

Restablecido de la dolencia que le aquejaba, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo el acreditado comerciante, de esta plaza, don J Ramón Garrigós. Que sea enhorabuena.

La compañía de zarzuela que actúa en el teatro circo de esta ciudad, dará tres únicas representaciones en el teatro de la vecina e industriosa villa de Callosa de Segura, en las noches del lunes, martes y miércoles próximos, trece, catorce y quince de los corrientes.

La comisión organizadora de la fiesta de Los Reyes Magos y los Niños Pobres, piensa dar una comida extraordinaria a los niños de ambos sexos asilados en la beneficencia con la cantidad sobrante de la fiesta y si para el

benéfico acto faltará alguna cantidad se propone hacer una ligera cuestación entre las personas de espíritu caritativo de nuestra ciudad.

La iniciativa, nos parece digna de todas las simpatías, y por nuestra parte, alentamos a esa altruista juventud, y llevaria a la práctica, lo antes posible.

Pobre señora

La Melchora es la mujer más sorda de Jarque, pero muy guapetona.

En cierta ocasión hallóse en el campo con un forastero muy fino, que conocía la desgracia de aquella, quien se apresuró a decirla.

—Hace calor, ¿eh?

—Pa los tocinos—contestó ella, enseñándole unas coles que llevaba en el balda.

—Que hace calor.

—Allá abajico, frente a la ilesia.

—¿No me entiende?

El médico dijo al boticario que hiciera unas pildoricas...

¡M...!—gritó el forasteros, encolerizado, apretando los talones y creyendose que se burlaban de él.

Y concluyó la Melchora:

—Pa mi madre, que está enferma.



La Deliciosa

Confiteria

y Pasteleria

de Luis Martínez

Calderón de la Barca. ORIHUELA



Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rústicas y Urbanas por importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 50 años. Interés: 4 25 por 100 anual con amortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: A teléfonos, cuadros indicadores, bombas lámparas, arcos, dinamómetros. Se arreglan cinematógrafos, torres.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Ptas. 15.005.257,26
Deposiciones durante la semana	> 471.622,7
Suma	Ptas. 15.476.322,05
Reintegros	> 453.006,75
	15.023.315,30

Cartagena 2 Enero 1913.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas au modas — José Mari Soriano Bueno, 8 Juan, Orihuela.

Francés Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergol.

Papeles para bordados, taden sano

La Reine de la Mode

más de 120 modelos de tolas ses. 1'25 ptas. ejemplar eu cas de Sansano.

JOSE TORMO

compone máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acusticos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, amos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BARCA, núm. 11.

Junto al comercio del Indio »

Imprenta de Juan Sansao, Orihuela

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva
ORIHUELA Lorca La Unión Aguilas Mazarrón
Caravaca, Gieza, Helilla, Hellín, Elche
Yecla y Alcoy

establecimiento de operaciones
facilidades para las fracciones siguientes

sa de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES — Cobro y descuento de cupones, y de otros de giro sobre España y el Extranjero — Cestón de giros en Posetas asLf, Francos, Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales deplazas mérica y — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguna a sus clientes.

Caja de Ahorros

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón de 4% anual, negtactuables en 31 de Diciembre de cada año. Los fondos se reinan a la vista.

Gran almacén de maderas

-- DE --

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela

En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y maderas en calidad superior a todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calva ha firmado varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con todos los almacenes de España.

Calle de Unión Agrícola

Orihuela

IMPRESA, PAPELERIA Y LIBRERIA

Juan SANSANO Calle de S. Pascual, 9, Orihuela

Grandes novedades en postales - Libros rayados de todas clases - Material completo para escuelas

Veá V.

El dueño de este establecimiento agradecido del público por la acogida y favor que está dispensando se propone traducir en hechos su agradecimiento de las siguientes maneras: **Lea usted** valor OLIENTE se le regalará un bono con cinco números por cada 25 céntimos que emplee en objetos de esta casa en impresos y al que posea el número igual al del premio mayor de la lotería de Navidad se le regalará una magnífica escribanía.

Lapiceros y portaplumas fantasía-Estampas de todas clases Tindres la "Ville de Paris,

Fíjese V en este anuncio

LA CAJA DE AHORROS
Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, Orihuela, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Gieza, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.
Saldo anterior
Ingresos durante la semana
Retiros
Caja de Ahorros
Cartagena 2 Enero 1913

—No me entendéis?
El médico dijo al boticario que hiciera unas pilulitas...
—¡Eh! —gritó el boticario, encolerizado, apartando los talones y creyéndose que se iban a ir de él.
Y concluyó la Melchora.
—¡Pues mi madre, que está en forma.

La comisión organizadora de la fiesta de los Reyes Magos y los Niños pobres, prensa por una comita extractada a los niños de ambos sexos, en la beneficencia con la finalidad de la fiesta y el...

JOSE TORMO

Confección de máquinas de coser...
CALLE DE CALDERÓN DE LA BARCA, 11
Junto al comercio del Indio